

LA REGION

DIARIO POLITICO, DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACION

Puerta Nueva núm. 14.
 Toda la correspondencia á la redacción.

No se publica los días festivos.

PRECIOS: En Orihuela 1 peseta al mes
 Fuera, 3 pesetas trimestre. Anuncios, esquelas de
 funeral y comunicados á precios convencionales.

ANUNCIO

En el vivero de la hacienda «Lo Rambal» campo de la Murada, se vende planta de olivo, de superior clase y á precios convenientes.

Darán razón en la mencionada hacienda y en la Administración de este periódico.

VINO DE LA MURADA

Un la calle del Marqués de Arneva, frente á la iglesia del Cármen y al lado de la herrería de Vicente Marin, se vende vino del campo de la Murada. superior para mesa á cuatro perras mi-cheta y diez reales cántaro.

En toda venta mayor de cuatro cántaros se rebaja el cinco por ciento.

En la imprenta de este periódico, se ha recibido un grandísimo surtido de armanques americanos de todas clases y precios en bonitos cromos.

LA REGION

AVISO.

Suplicamos á nuestros queridos lectores se sirvan devolver el periódico á esta redacción si no tienen por conveniente suscribirse, pues de lo contrario les consideraremos como tales suscritores.

¿Será verdad?

Será cierto que en plazo no lejano tendremos en esta población un circo

taurino? Mucho nos complació al leer en nuestro querido colega «El Orden» la suscita y bien escrita reseña que hizo de la reunión de accionistas que tuvo lugar en el Teatro para el nombramiento de la Junta Directiva.

Pero es el caso, que la mencionada junta es la que ha de estudiar y redactar un proyecto de reglamento por el cual se ha de regir la sociedad dando cuenta oportunamente á aquella, y que la reunión para la lectura del reglamento y estatutos *probablemente* tendrá efecto el domingo próximo.

Tenemos el sentimiento de diferir con el parecer de los señores accionistas. Si la Junta Directiva ha de ser la que estudie el reglamento y estatutos para que de forma legal á la sociedad, se dilate lo que mas á *prieri*. interesa, lo de mayor necesidad, lo más urgente.

Se dice, *probablemente* se reunirá la sociedad para dar lectura del reglamento, el domingo próximo; pues esto, equivale tácitamente á manifestar que no habrá tal reunión, y es claro, lo mas probable es que no la haya por la sencilla razón que la junta se compone de mucho personal, y no es tan fácil reunirse todos para empezar los estudios que se le tienen encomendados.

En toda junta que se compone de muchos individuos es difícil la reunión de todos ó por lo menos la mayoría en un día previo, y sucede las mas de las veces que se van dilatando las reuniones para tratar de los asuntos que han de acuparse, en otras sucesivas, y casi nunca se hace nada práctico, y así trascurren los días, y el ánimo va decayendo hasta que últimamente se relega al olvido un asunto del cual se hallaba entusiasmada toda la pobla-

cion, y ya no vuelve hablarse mas del particular.

No hubiera sido mejor (y todavía puede hacerse) y permitánnos los señores accionistas que emitamos nuestra humilde opinion, no pudiera hacerse repetimos, que se nombrara una comision del seno de la Junta Directiva compuesta á lo mas de tres vocales, para que asegurada sin perder momento trabajara en primer término en adquirir el terreno, y se encargue al mismo tiempo de la recaudacion que á cada accionista corresponde mensualmente? Y no podria tambien nombrarse otra comision del seno de aquella que se encargara de la redaccion del proyecto de reglamento y estatutos? y nosotros preguntamos: ¿No sería esto mas práctico, mas eficaz y demas pronto resultados? Indudablemente, no caben distingos de ninguna especie.

Si la Junta directiva es la que en pleno ha de entenderse de todo, auguramos, no precisamente que el proyecto iniciado de construir una plaza de toros, llegue á verse realizado, pero sí que su realizacion ha de constituir un lapso de tiempo de larga duracion.

Lo primero que hay que hacer, si es que no se quiere decaiga el ánimo en la opinion, es hacer los trabajos para la adquisicion del terreno, y convenido en principio su precio, recaudar lo necesario para la compra, y no dudamos se aumentarian en gran escala las suscripciones, pues lo que hay que hacer es empezar los trabajos; que el público se convenza que ahora va de veras, pues como se ha discutido y hablado tanto sobre la materia, ya nadie hace caso, nadie le da importancia á un asunto de tan vital interés para Orihuela.

Aprecie la Junta directiva, si lo estima pertinente, en lo que pueda valer nuestra humilde opinion, nombrando comisiones parciales para el más pronto desempeño de los cargos que se les designen y no duden se activará con esto la loable intencion y el único móvil de que toda la Junta se halla poseida, y el público exclamará, si es que es verdad, «ahora si que va de veras.»

LA HUERFANITA

Aquella noche habia muerto Marta, la pobre viuda del sotabanco dejando en el más triste desamparo a su hija, precioso ángel de tres años que no podía darse cuenta de toda su horrible desventura.

Marta, la inquilina del principal de la misma casa, en que tal desdicha sucediera, no podía separar de su imaginación a la pobre niña desamparada, y mientras muy de mañana, preparaba el almuerzo y la ropa a su marido para que este marchase al trabajo, pensaba constantemente en ella.

Maria era joven y hermosa, y su marido un gallardo muchacho de anchas espaldas y corazón sano, de negros ojos y blanquísimos sentimientos, de fornidos músculos de acero y de alma sencilla como la de un niño.

El amor más profundo y verdadero los habia unido, y el cielo bendecido esta union, obsequiándoles con el ángel de rubias quejas y ojos de zafir que dormía en la blanca cunita que en la habitación resplandecía como la estrella polar luce en el firmamento.

Esta habitación, en que encontramos a nuestros héroes, era chiquita y pobremente amueblada, pero en ella resplandecía un extremo aseo y un orden perfecto.

La luz iluminaba por completo la modesta vivienda, cual si los rayos solares se atropellasen por penetrar en aquel santuario del que se desprendía suave aroma de juventud y honradez.

Mariano, que este era el nombre del marido de Maria, ya listo para marchar, despidióse carinosamente de la joven, y dirigiéndose hacia la cuna de su hija é inclinándose ante ella, como

lo hubiera hecho ante un altar, depositó un prolongado beso sobre la frente de la niña que, despertando al contacto, rodeó con sus bracitos el robusto cuello del padre, y le dijo muy quedo: «Adios papaito, ven pronto» frase que constituía su cotidiana despedida.

Una vez sola con su hija, Maria sintió con doble fuerza la obsesion de su idea.

Su maternal instinto le hacia comparar a la infeliz huerfanita con su niña, y se estremecía de espanto al pensar en la posible orfandad de esta.

Como la lira del poeta tiene cuerdas que jamás podrán tañir los que no sientan abrasada su alma por el fuego sagrado de la inspiracion, así el corazón posee fibras que solo ellas sienten heridas, sentimientos que únicamente su ser privilegiado para sentir, puede experimentar.

Maria hallábase sugestionada por uno de estos sentimientos de inexplicable compasion y afecto por la huérfana, y cuando hubo terminado sus quehaceres más perentorios, subió al sotabanco para despedirse de la muerta y para estrechar en sus brazos maternales a la pobre niña desamparada.

Anochecido, Mariano volvió a su hogar pensativo y triste.

Sentóse ante la mesa que Maria preparaba, y quedóse como reflexionando.

Maria no se hallaba menos preocupada. Iba y venia como una sombra, sin hacer el menor ruido, como si temiese despertar a algun enfermo.

Ella fué al cabo de algun tiempo, la que rompió el silencio, diciendo:

—Esta tarde han enterrado a Marta.

—¡Pobre huerfanita!—Murmuró Mariano, como si contestase al pensamiento que cruzó su ancha y tostada frente, y que sin duda quiso incrustar en su cerebro, pues levantando subito la mano cubrió y oprimió con ella la parte anterior de su cráneo.

Nuevo y prolongado silencio siguió a estas palabras.

De pronto, rompiendo éste, Mariano levantóse. y parando a su mujer que junto a la cama se hallaba, y mirándola de hito en hito con sus negros ojazos:

—Maria, la dijo, somos pobres; pero con mi trabajo y tu laboriosidad vivimos perfectamente.

Dios no puede abandonar a mi Maria, que es un angel ni a su Mariano que tiene que adorarla, ¿quieres que en vez de una hija tengamos dos y demos a nuestra Rosita por hermana a la infeliz huerfanita?

Ma.ia abrazose con efusion a su marido murmurando dulcemente:—Oh! Mariano mio, has reflejado mi mismo pensamiento, la idea que no osaba comunicarte, levantando con una mano la blanca cortina de la cuna, mientras que con la otra acariciaba la negra cabellera del jóven, presentó a los atónitos ojos de este, que sonrió al verlo de amor y felicidad, un hermosísimo cuadro.

En el fondo del pequeño lecho, abrazadas y profundamente dormidas, yacian dos niñas de la misma edad próximamente, mezclados sobre el blanco fondo de la almonada los sedosos rizos de sus doradas cabelleras.

Jesus de Granda Lubin.

SUETOS Y NOTICIAS

Parece que el Ayuntamiento de Málaga se encuentra algo en desacuerdo con el Gobernador; y para que se vea la cordialidad de relaciones que existe entre ambos, que la primera autoridad de la provincia ha mandado un delegado que inspeccione la administración de aquel municipio.

El Alcalde fuera del salon le ha dicho al delegado que encontrándose al frente de la provincia el Gobernador que hoy hay, se verán en la precision de tener que presentar la dimision.

En la mina Carrasco del Orado, término de Rosadas, provincia de Cádiz, ocurrió anteayer una gran desgracia.

El ingeniero D. Carlos Schemit, tuvo la desgracia de caer del ascensor de un pozo estando a 50 metros de la boca y a 200 del fondo.

La muerte fué horrorosa. Los que bajaron a buscar al ingeniero solo hallaron fragmentos de ropa y de carne en las traviesas y pisos diferentes de la mina.

Dicen de Albacete, que ahora si que es cierto que se encuentran en pleno invierno, pues la helada que ha caído hace dos dias, ha sido de la mas intensa que jamás

se ha sufrido en aquella region.

Pues si aqui que siempre ha sido un clima sumamente templado y que apenas se conoce el invierno, en el presente año, nos encontramos acorbadados á consecuencia del intenso frio que hace, ¿que será en Albacete?

Por R. O. del Ministro de Fomento, han sido aprobados los expedientes informados de la travesía y puente sobre el Segura en Murcia, que ha de reunir el alto de las Atalayas á la de Murcia á Granada y que han de servir de base á la subasta para la construcción de las obras.

El gobernador de Oviedo telegrafia al gobierno diciéndole que la línea de Asturias continua interrumpida entre Busdongo y Puente los Fierros, por causa de una capa de nieve de metro y medio de altura.

Los efectos de aquel horroroso temporal se dejan sentir bien á pesar nuestro por esta region, que francamente, maldita la gracia que nos hace.

Segun hemos leído en los periódicos de Madrid, parece que D. Manuel Alarcia que es la persona que compró once billetes de la loteria nacional de navidad y que en uno de aquellos cayó el premio mayor, los repartió todos en Cuba resultando ahora que no le ha tocado á él un céntimo.

Los dependientes de la autoridad y en particular la pareja que presta servicio en el arrabal Roig, debían cuidar y vigilar, que las lavanderas que hay en la calle del Castillo y otras anexas, al terminar la faena propia á lo que se hallan dedicadas, no arrojaran el agua á la calle, pues estas tienen mucha pendiente y vienen las aguas á affuir á la calle de Capuchinos, formando un pantano que se hace sumamente difícil el paso por la citada calle.

Tenemos la seguridad que no tendremos necesidad de volver á hacerles á los dependientes nueva excitacion.

Mañana tarde, probablemente no habrá música en la glorieta si el tiempo no mejora.

En el acueducto ó *arbellon* que existe en la acera de la casa de Misericordia se halla la losa que lo cubre partida por la mitad, y á fin de que no pueda producirse alguna desgracia, como estuvo á punto de producirse el sereno del barrio, conviene y es de presición se coloque otra nueva, y despues de todo es de muy poca importancia el gasto que ha de producir, Tenemos la seguridad que si el Alcalde hubiera tenido conocimiento de la denuncia

que le hacemos ya estaria subsanada aquella falta.

Esta mañana en la Estación han reñido dos *zagales* habiéndose propinado algunos *garrotazos*, pero la cosa no ha traído ulteriores resultados por la intervencion de dos agentes de la autoridad.

Anoche le fue robada una capa al dueño de la Fonda de España, D. Joaquin Alonso.

Se ignora quien sea el ladrón de la prenda robada. Por mas averiguaciones que se han practicado, hasta la presente, todo ha sido completamente inútil pero no se desconfia en dar con la *rata*, por que la capa ha sido robada en la misma Fonda.

VARIEDADES

EN EL ALBUM

DE

P. J.

Dicen con mucho talento y con sobrada razon que los versos, niña, son flores del entendimiento.

Por eso aquí han prodigado con sus encantos mayores muchos poetas las flores de su númen inspirado.

Por eso al abrir sus hojas se ven doquier confundidas perlas del arte esparcidas, para que tu las recojas.

Por eso en ellas se siente el perfume embriagador que despide tanta flor embalsamando el ambiente,

Por eso yo deseara ofrecerte con orgullo sinó una flor, un capullo que el álbum tuyo adornara.

Pero siento ¡pese amíl que de mi lira no brota ni un sonido, ni una nota que sean dignas de tí.

Mi pluma yace perdida en un rincen olvidada porque se encuentra oxidada por la prosa de la vida.

Y echar un borron aquí donde hay tanta flor brillante no fuera en verdad galante, ni fuera digno de mi.

Por esta razon termino y que te encuentres deseo

las flores que en tu álbum veo de tu vida en el camino.

**

AL REGIMIENTO DE ALBUERA

al volver de la guerra del Norte.

Esos son, esos son los que regaron con sangre generosa la alta sierra, el ancho campo y la agitada tierra donde estan los que ayernos provocaron

Esos son los que fueron y lucharon en la terrible y fratricida guerra, y los que el hierro que su mano aferra en ramo de la paz lo trasformaron.

Honrad hoy al pasar esas legiones, que forman nuestro orgullo y nuestra gloria,

el laurel que se enlaza á sus pendones pues les deben los libres su victoria, la España un timbre más en sus blasones y un recuerdo en sus páginas la Historia.

Carmelo Calvo.

Casos y cosas

— ¿Que se hace de bueno?

— Mada, amigo mio; estoy lo que se llama sin comer.

— ¿Le convendría á V. un destino de doce mil reales?

— ¡Como! ¡que escucho!... ¿Usted acaso...

— ¿Le convendría á V., si ó no?

— ¡No habia de convenirme!

— Pues entonces... ¿por qué no lo solicita V.?

**

— ¿Cuantos años tiene su niño de V.?

— Año y medio.

— ¿Y hace mucho tiempo que anda?

— Tres meses.

— ¡Caramba! ¡Pues debe estar ya muy lejos!

TINTA DE ESCRIBIR

Se vende en la imprenta donde se imprime este periódico, calle de Hostales, núm. 1, en botellas de 1, 0'50 y 0'15 cada una.

Tambien se vende tinta en polvo y hecha á 5 céntimos la medida.

SECCION DE ANUNCIOS

LA REGION

DIARIO POLITICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes, una peseta.

Fuera, un trimestre, tres pesetas.

Toda la correspondencia a la Redacción y Administración. Puerta Nueva número 14.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

Luis Zeron y García

CALLE DE HOSTALEL NÚM. 1.

En este establecimiento se hacen toda clase de impresos con economía y prontitud como son: periódicos, prospectos, carteles, facturas membretes, circulares, estados rayados etc. etc.

DISPONIBLE